

# Asociación Minera de Inca de Oro recibió cargador frontal nuevo

**MINERÍA.** Entrega de moderna máquina fue la culminación de dos años de convenio entre Gold Fields y pequeños productores. Colaboración también implicó materiales y capacitación.

Ignacio Javier Torres  
 ignacio.torres@diarioatacama.cl

El antiguo Teatro de Inca de Oro recuerda en cada rincón la larga historia minera de la Región de Atacama. Pero ayer, dentro de su antigua estructura de madera y lata, lucía reluciente una moderna maquinaria: un cargador frontal totalmente nuevo, que la multinacional aurífera Gold Fields entregó formalmente a la Asociación Minera de Inca de Oro, Asominca, agrupación que reúne a 92 pequeños productores mineros.

Y para los mineros de Inca de Oro, la moderna máquina representa algo más que un nuevo aparato a disposición de la comunidad entera. Representa la posibilidad de “un trabajo mancomunado que puede romper las barreras de las diferencias”, en palabras del presidente de la Asominca, José Araya.

## LA HISTORIA DE UNA COLABORACIÓN

Desde Gold Fields explicaron que hace dos años mantienen un convenio de colaboración con la asociación minera, a través del cual se han implementado capacitaciones, especialmente en seguridad, y la entrega de materiales, todo en el marco de

“Un trabajo mancomunado que puede romper las barreras de las diferencias”.

José Araya  
 Presidente de la Asociación Minera de Inca de Oro

la política de relacionamiento comunitario de la compañía.

“Esto es parte de nuestro propósito de crear valor que perdure más allá de la minería. Y parte de ese valor es contribuir a mejorar las condiciones de la actividad minera en Atacama, ya sea grande, mediana o a pequeña escala”, detalló Antonio Amadori, gerente de asuntos externos de Gold Fields.

La colaboración fue especialmente destacada por parte del presidente de Asominca, José Araya, quien señaló que “Gold Fields tiene otro chip”, pues con esta empresa han logrado trabajar en conjunto, mientras que ello no ha ocurrido con otras grandes mineras de la región.

El dirigente fue especialmente crítico con Codelec, compañía de la cual esperan apoyo, por su naturaleza estatal, pero que no ha llegado.



LA MÁQUINA PODRÁ SER USADA POR TODOS LOS MIEMBROS DE LA ASOCIACIÓN MINERA Y TAMBIÉN POR LOS DEMÁS VECINOS DE INCA DE ORO.

## EL FUTURO

En la ceremonia se hizo presente la ministra de Minería, Aurora Williams, quien valoró los dos años de trabajo en convenio y destacó el rol de la pequeña minería, respecto de la cual señaló que induce a error el calificativo de pequeña, pues “solo es pequeña en un contexto de gigantes”, dijo la autoridad.

Williams detalló que la denominada pequeña minería tiene

en el país un impacto equivalente al de la industria del salmón, por lo que es clave para las 50 comunas del norte de Chile donde se desarrolla, ya que es la principal fuente de desarrollo para esas comunidades.

Por ello, la ministra felicitó el trabajo conjunto y el traspaso de conocimiento y buenas prácticas de una compañía minera de escala mundial a los productores mineros regionales.

Desde la asociación minera explicaron que la nueva maquinaria podrá ser usada por los 92 asociados a través de un sistema de listado en el que cada productor se anota y paga un pequeño monto por uso, dinero que se utiliza en la mantención del equipo y la compra de repuestos, lo que es gestionado por la misma asociación.

El presidente de los mineros señaló que tienen maquinaria con

20 años de uso en perfectas condiciones gracias a su política de mantenimiento, por lo que aseguró que el nuevo cargador será bien utilizado por largo tiempo.

Finalmente, Antonio Amadori confirmó que la empresa se encuentra abierta a evaluar un nuevo convenio con la Asociación Minera de Inca de Oro, en el marco de los diversos convenios que mantiene con variadas comunidades de Atacama.